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第２００３回例会  

会長挨拶                         2020－21 年度 畑中知昭会長                                 

皆さん今晩は。 

世田谷区にある桜ケ丘中学区について話をしたいと思います。 

この中学校は区立の学校です。今からは話すことはＮＨＫでこの春に放送されたものです。この

学校は校舎へ入ると、職員室から校長室の前には廊下がありますが、窓側に向かって半月上の机

が何個かおいてあり、椅子も置かれています。朝早い時間に勉強好きな子が来て、その場所で予

習の勉強をしています。授業の時間が始まると、勉強していた子が教室に入ります。すると空い

た席にまた違う子が来ます。その子たちは、授業についていけない子や、あえてその場所で勉強

する子たちです。先生は普通の授業をしながら、授業のない先生たちが見て声をかけていきます。

中には、途中から授業に参加する子もいたり、抜けてきて違う事をしたりしています。その廊下

には机だけでなく、企業から提供された物みたいですが、ペッパー君がいたり、３Ｄプリンター

があって自由に物を作ったりしています。この学校にはスマホやタブレットなど持ち込み自由で

す。なぜ自由になったかというと、一人の生徒がノートの書き写しが出来なくて、どうしようか

考えていると、タブレットが使えるという事でしたが、その子一人が使えるようにしてはいけな

いという事で、全員に開放したらしいです。携帯もタブレットも授業中に使ってもいいけれど、

実際に始めてみたら子供たちも使って良い時と悪い時が分かっていて、授業中は使っていないよ

うです。郡上北高でいうと、携帯電話を補完する金庫があり、創立何十周年に買ったものですが、

その中にしまうことによってスマホを使わせないようにしています。逆の発想で自由にすること

でスマホを使わなくなっているという事が起こっていました。自由な中で言うと、生徒会のいう

事を校長先生は生徒会の決議には従うという方針で、例えばグランドを芝生を敷いてほしいと決

議されると、全部芝生を敷きました。体育館に空調を付けてほしいというと、体育館に付けまし

た。なんでも自由、子どもたちの思う通りにやらせる。最近では校則に縛られているとよくネッ

トにでていますが、この学校には校則がありません。その活動が朝日新聞に載ったらしいです。

すると校長先生が教育委員会に呼びだされて、「そういうことをしてもいいが、覚悟を持ってや

りなさい」と言われたそうです。校長先生は覚悟をもってやろうと生徒たちを自由にさせていま

した。公立の学校ですから学区があります。区外からも結構な人数が希望して入ってきたり、引

っ越して学校に行く生徒もいます。自由ですから校長室も解放されていて、お客が来た時に座る

ソファーに生徒がいつも座っています。校長先生はギターとカメラが趣味で校長室においてあり、

生徒たちが来てギターの練習をしたり、カメラをじっと触っていたりしています。自由にして子

供たちの成績はというと、有名高校へ進学していく子もあればできない子もいます。その中であ

ぶれる子はいないだろうと思っていました。この校長先生が辞めた時にこの学校はどうして行く

のかと思ったら、番組の最後に校長先生は定年退職をされていました。校長室には歴代の校長先

生の写真が飾ってありますが、退職の時にカメラ好きの生徒が校長先生の写真を撮るため、屋上 

 

 



で、いつも来ているセーターのままで写真を撮って、その写真が校長室に飾ってある所で番組は

終わりました。それから少したって校長先生はその後どうしているだろうとネットで検索をしま

したら、市立中学校から結構なオファーがあって、先生自体は特定の学校へ行ってやる気はない

と言い、広い範囲で活動したいと言って、どうやって行くか模索中みたいですし、そういった本

も出されています。 

教育と言ってもいろんな教育のやり方の話があるなと思いましたし、どれが正解か不正解かわか

りませんが、残された世田谷区桜丘中学校の残された先生方は、残った遺産を基に、新しい活動

をしていくのか、大変つらい思いをして学校をしているのか、今ではのぞくことはできないです

がが、気になるところでありますし、どういう教育が大切なのかと思って、考えさせられる番組

でありました。 

 

クラブフォーラム ＧＴＭ 総練習                      

 

ニコＢＯＸ                     ニコＢＯＸ委員会 旭 美香君 

畑中君 ＧＴＭもうすぐ、皆さんよろしくお願いします。 

藤代君 いよいよＧＴＭが近づいて参りました。皆さんの協力で準備万端整いつつあります。最

後までよろしくお願い致します。 

寺田澄男君 嫁の実家から孫娘が越し入れてきてくれました。５人家族とラブラドール（ルーク）

を加えて賑わしくなりそうです。 

美谷添里恵子君 ＧＴＭまで４日となりました。スムーズに進みますように。担当の皆様、お疲

れ様です。台風１０号が心配です。 

山下君 ９，１０号と大きな台風のようです。気を付けて向かえましょう。 

岩谷君 しばらく宇宙旅行？へ行ってきます。１０月初めまで例会欠席しますので、よろしくお

願いします。 

川島君 台風が来ていますが、郡上は大丈夫でしょうか？ 

野島君 コロナに暑さに台風と大変です。早く平穏な世の中になってほしいと思います。 

松森君 いよいよＧＴＭ本番です。力を合わせて頑張りましょう 

同文 尾村君、三島勲君、和田良一君、小島君、石徹白君、寺田正実君、原君、佐藤君、山口君

旭君、井俣君、和田智博君、宮川君 

 

次回例会予定            

９月１６日 クラブフォーラム          ９月３０日 クラブフォーラム 

９月２３日 会員卓話             １０月 ７日 会員卓話 

出席報告                            出席委員会 和田智博君

 

例会日：毎週水曜日 午後 6時 30分  （６～９月  午後 7時～）                                     

例会場及び事務所：白鳥町農業指導研修センター 岐阜県郡上市白鳥町白鳥４７番地１２      

          TEL.0575-82-3822   FAX.0575-82-5191  E-mail gsrc@abelia.ocn.ne.jp 

           URLhttp://www.gujonagaragawa-rc.com/       発行 クラブ会報委員会 

 会員数 出席者数 欠席者数 補正者数 出席率 

第 2002回 ３２名 ２６名 ６名  81.25％ 

第 2003回 ３２名 ２８名 ４名  87.5％ 
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